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园站扶梯事故之后,7月10日晚国内再次发生严重电梯事故:由

港铁运营的深圳地铁4号线清湖站上行扶梯运行至1/3处后,突

然停顿逆行,乘客猝不及防摔下,造成4人受伤。值得注意的是,

此次发生事故的扶梯品牌为CNIM电梯,而不是因北京电梯事

故而被国家质检总局紧急全国叫停的奥的斯513MPE型号自动

扶梯。(7月11日《广州日报》) 除了电梯品牌和事故地点不一

样,深圳电梯事故几乎就是北京电梯事故的翻版。不仅都是一

样的扶梯突然逆行,甚至都是一样的地铁4号线。倘若不是因

为深圳电梯事故发生在晚上9点,当时电梯上人并不多,否则事

故后果肯定要更为严重。“不是奥的斯也出事故”可能会让

奥的斯电梯感到一丝轻松,但是对于公众而言却是更大的隐忧:

有没有什么牌子的电梯是真正安全的?叫停某个品牌某个型号

的电梯,对于遏制电梯事故发生,究竟意义几何?要知道,法

国CNIM公司可是世界最大的公共运输设备制造商之一。 事

实上,自从北京电梯事故引起社会关注以来,媒体报道中的各地

电梯事故,已经有很多起,给人的感觉好像是“突然增多”了,

仿佛电梯事故也会传染,一下子集中爆发出来:7月10日南京地

铁扶梯十多人突然从电梯上摔下；7月11日上海地铁3号线曹

杨路站电梯在运行过程中突然停止工作⋯⋯与此同时,铁道部

要求各铁路局自7月7日起对辖区内车站及铁路管辖的公共场

所电扶梯和垂直电梯进行全面安全检查,似乎更印证了电梯事

故的确有“增多”趋势。 然而,电梯事故不像传染疫情,它的



爆发在概率统计上肯定是平均分布,而不会突然增多。“突然

增多”的错觉之所以产生,只不过因为我们以前对电梯事故缺

少关注而已。网络搜索可查,最近几年国内电梯事故其实异常

频繁。自动扶梯突然逆行这样的事故,几乎年年都会发生多起,

为何却始终得不到有效处理?电梯企业为何非但无须赔偿受害

者一分钱,反而敢于公开拒绝召回？ 相关推荐： #0000ff>热点
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